
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  
                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 2 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Rohrbach am 27. Mai 2010 von 20:00 Uhr bis 
20:52 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Rohrbach 
 
 
Vorsitzender:  Ortsvorsteher Karl Wehrle 
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  6   (Normalzahl: 6) 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  -/- 
 
 
Schriftführer:   Christian Fehrenbach 
 
 
Sonstige:   -/- 
 
Besucher:   2 
 
Presse:   SK Fr. Hajek 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 20.05.2010 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 27.05.2010 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. die Ortschaftsräte Frank Rosenstiel und Paul Ketterer zur Urkundspersonen bestimmt werden. 
 
 
Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  
TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
  

Frau Rita Singler fragt nach ob im Winter die Schneeräumung im Obertal  
zeitnah und früher erfolgen könne, da nach Ihrer Ansicht zu spät geräumt wird. 
OV Wehrle nimmt sich diesem Problem an und sichert Frau Singler eine Antwort zu.    
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

OV Wehrle sagt aus, dass im oberen Reibschental ca. 1400 m Abwasserrohr verlegt 
worden ist. Dies ist geschehen zu den Anwesen Fürsatzhof mit Leibgeding sowie zum 
Waldhäusle. Rohrbach ist nun bis auf wenige Ausnahmen komplett an der öffentlichen 
Abwasserversorgung. 
 
Frau Rosenstiel, Elternbeiratsvorsitzende hat ein Schreiben an die Stadtverwaltung 
gegeben in dem Sie Klärungsbedarf wünscht. Es soll eine Aussprache mit dem Kin-
dergartenpersonal, dem Träger, den Eltern, Herrn BM Herdner und OV Wehrle geben. 
Termin wird noch festgelegt. 
OV Wehrle gibt Erläuterungen zu diesem Thema an die OR Räte. 
 
OV Wehrle sagt aus, dass das Parkproblem an der Bushaltestelle bei der Fa. Kamme-
rer nun hoffentlich erledigt sei. Er habe mit den betreffenden nochmals gesprochen. 
 
OV Wehrle sagt aus, dass Herr Muckle die Aufforstungsanfrage beim Lenzenhof zu-
rückgezogen hat.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Bauanträgen 
  
TOP 2.1 Bauvorhaben:  

Wiederaufbau des Ökonomieteils des Altenvogtsbauernhofes nach Brandfall 
Vorlage: ORR/010 

  
  

Beschluss: 
 
Das Einvernehmen zum Neubau eines Ökonomiegebäudes auf der ehemaligen Hofs-
tatt des Altenvogtsbauernhofes wird erteilt. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja (einstimmig).  
 

  
 

TOP 2.2 Bauvorhaben:  
Einbau einer Schnittholzanlage mit Pufferspeicher auf dem Grundstück Reib-
schenhofweg 11 
Vorlage: ORR/011 

  
  

Beschluss: 
 
Das Einvernehmen zum Einbau einer eingeschossigen Schnittholzanlage mit Puffer-
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speicher und Holzlager wird erteilt. 
 
Abstimmungsergebnis: 4 Ja (einstimmig). 
 
OR Kammerer und OR Fehrenbach sind befangen.    
 

  
 

TOP 3 Wegeumbenennung 
  

OV Wehrle gibt Ausführungen zu diesem Thema und beschreibt die Rettungswege der 
Rettungsdienste. Da die Umsetzung noch offen ist und dies erst im Winter oder gar  
Frühjahr 2011 geschehen soll, gibt OV Wehrle weitere Auskünfte. 
 
OV Wehrle präsentiert den OR Räten eine Liste mit evtl. Straßennamen die er als Dis-
kussionsgrundlage zusammengestellt hat.   
  

  
Beschluss:  
 
Alle Ortschafträte stimmen der Namensliste mit leichten Änderungen zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja (einstimmig). 
 

  
 

TOP 4 Verschiedenes 
  

Sachstand Schnelles Internet: 
OR Kienzler sagt aus, dass der Auftrag an COS On Air raus ist. 
Der Beginn der Arbeiten ist voraussichtlich Anfangs Juli. 
OR Kienzler sagt aus dass COS On Air evtl. eine Niederlassung im Raum Villingen 
aufmachen wird, weil nach dem Infoabend in Rohrbach großer Informationsbedarf im 
Schwarzwald- Baar Kreis besteht. 
 
 
OR Kienzler fragt nach wegen den „Wasserdieb“ in Rohrbach?! 
OV Wehrle sagt aus, dass man hier noch immer nichts Konkretes ermitteln konnte. 
Man will aber weiter am Ball bleiben. 
 
 
OR Ketterer sagt aus, dass beim Anwesen Doldenhof evtl. der Wasserschieber kaputt 
sei. OV Wehrle geht dieser Sache nach. 
 
 
OR Kienzler kritisiert, dass der Wasserhydrant beim Anwesen Braun nicht dicht macht.
Er hat dies bei einer Wasserfahrt der Feuerwehr festgestellt. Außerdem sei der Was-
serschieber in der Straße, für diesen Hydranten geschlossen gewesen. 
OV Wehrle will hier mit der Aquavilla Rücksprache halten, um das Problem zu behe-
ben. 
 
 
OR Ketterer sagt aus, dass bei seinem Anwesen LKW´s vor dem Haus fahren.  
OV Wehrle wird nachmals bei Herrn Umfahrer den Stand der Umbeschilderung 
nachfragen und klären.   
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TOP 5 Bekanntgaben, Offenlegungen, Anträge und Anfragen 
  

OV Wehrle gibt Ausführungen zur Haushaltssituation der Stadt Furtwangen. 
Es wird in den nächsten Jahren nur das absolut unabdingbare zur Ausführung  
kommen. Wir alle müssen zur Sanierung des Stadthaushaltes beitragen.   
  

 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 2 wird beurkundet. 

 
__________________ 

Karl Wehrle 
Ortsvorsteher 

 
____________________ 

Christian Fehrenbach 
Schriftführer 

 
 

____________________ 
Frank Rosenstiel 

Ortschaftsrat 

 
_____________________ 

Paul Ketterer 
Ortschaftsrat 

  


